

西三河南部生態系ネットワーク形成フォーラムを開催しました！

平成28年12月11日(日)午後1時から、碧南市文化会館大会議室にて、「西三河南部生態系ネットワーク形成フォーラム」を開催しました。

フォーラムでは、専門家による基調講演、協議会員による取組発表、ポスターセッションを行い、西三河南部地域の自然の重要性と生物多様性保全活動の必要性について広く情報発信し、当日は、一般の方々を始め取組発表の関係者など、100名を超える参加者により、活発な意見交換が行われました。

基調講演では、本協議会の高橋伸夫副会長(NPO)あいち生物調査会理事長)から、「西三河南部の野鳥」と題して発表がありました。

西三河南部地域は、里山から里海まで多様な自然があり、鳥の渡りのルートでもあることから、国内でも野鳥の確認種が多いこと、とりわけ干潟を生息環境とするシギ・チドリ類が多く飛来するなどの特徴について説明がありました。

渡り鳥は、地球上で自分の位置を認識しており、必ず同じ場所を中継地とするため、その生息場所を保全することが重要であること、実際に干潟の喪失により羽数が減少していることなどの紹介がありました。

取組発表では、西尾市立室場小学校の児童らから、「ホテルの里づくり～室場小学校20年の取組」と題して、西尾市の平原・室場地区で継続して取り組まれてきたゲンジボタルを中心とした環境保全活動について発表がありました。

この他に、(株)あいやの杉田社長、山旺建設(株)杉浦土木部長から、「子どもたちに渡したいもの『西の町の森(ビオトープ)』」と題して、ビオトープづくりへの熱い思いと試行錯誤による整備状況について発表がありました。

また、へきなん市民環境会議の竹原会長からは、「自然環境活動の取組」と題して、碧南市との協働により行ってきた環境保全の取組全般とオオキンケイギク(特定外来生物)の駆除・啓発活動について紹介があり、来年度の活動について、参加者への呼び掛けがありました。

西三河自然観察会の伴理事からは、「西尾市八ツ面山におけるモウソウチクとヒノキの競争」と題して、現地に生育するモウソウチク(侵略的外来種)とその侵入に抑止効果を発揮しているヒノキの生育状況について、調査結果に基づく考察と今後の森の整備方針について提案がありました。

ポスターセッションでは、協議会に所属する6団体から、生物多様性保全に係る取組について、パネル展示と活動紹介がありました。

また、本協議会の矢部隆副会長(愛知学泉大学)からは、地域で見られるカメ(外来・在来)、愛知県からは燃料電池車「MIRAI」の展示があり、参加者は興味深く見学していました。

※発表要旨については、要旨集をご参照ください。

【会長(事務局)から】

平成28年度の本協議会活動のとりまとめとして、本フォーラムを開催いたしました。

基調講演では、当地域の自然環境が、地球的な規模で見ても重要な位置を占めていることを、世界中を飛び回る渡り鳥のルートから紹介していただき、参加者に再認識していただきました。

また、取組発表では、実際にこの地域で、生物多様性保全活動に取り組んでみえる協議会会員の方々に、直接発表していただくことにより、参加者の方々に熱い思いが伝わったことと思います。

長年間にわたり、地域住民と一丸となって保全活動に取り組んでみえる団体の方、今まさに取組を始めて、色々と試行錯誤してみえる団体の方、行政・事業者と一体となって取組を推進してみえる団体の方、自然環境を解析、評価し、今後の整備方針を検討される団体の方、活動の切り口は様々ですが、発表された方々の生物多様性保全に対する熱い思いは同じです。

協議会としましては、このようなフォーラムや保全活動を通じて、生物多様性の認知度向上(=「生物多様性の主流化」という)が進み、地域の方々が手を取り合っ
て、生物多様性保全・生態系ネットワークの形成に取り組んでいける橋渡しができたらと思っております。

地域の方々に、西三河南部地域の豊かな自然を再認識していただき、生物多様性保全・生態系ネットワーク形成に資する取組へと展開していけるよう、来年度以降もこのような取組を展開してまいりますので、本協議会の活動について、今後ともご理解とご協力を賜りますよう、お願いいたします。

なお、平成29年度事業計画につきましては、本年3月をめどに当ウェブサイトにて活動内容を報告してまいりますので、引き続きご覧いただきますようお願いいたします。

№2-1 活動状況写真とコメント

写 真	内 容
	<p>開会あいさつ 協議会長片山幸士氏 (人間環境大学) (碧南市文化会館)</p>
	<p>基調講演 「西三河南部の野鳥」 協議会副会長 高橋伸夫氏 ((NPO)愛知生物調査会)</p>
	<p>取組発表 「ホタルの里づくり ～室場小学校20年の取組～」 (西尾市立室場小学校児童ら)</p>

№2-2. 活動状況写真とコメント

写 真	内 容
	<p>取組発表 「子供たちに渡したいもの『西の町の森(ビオトープ)』」 ((株)あいや 杉田社長)</p>
	<p>取組発表 「子供たちに渡したいもの『西の町の森(ビオトープ)』」 (山旺建設(株) 杉浦土木部長)</p>
	<p>取組発表 「自然環境活動の取組」 (へきなん市民環境会議 竹原会長)</p>

№2-3. 活動状況写真とコメント

写 真	内 容
	<p>取組発表 「西尾市八ツ面山におけるモウソウチクとヒノキの競争」 (西三河自然観察会 伴幹事)</p>
	<p>活動パネル展示 (6団体)</p>
	<p>燃料電池車「MIRAI」展示 (愛知県)</p>